

## El hispano bretón, cada vez con más raza

Los expertos comprobaron ayer en la Feria de San Marcos cómo los criadores de esta raza autóctona, de la que quedan 1.500 yeguas en Burgos, están mejorando año tras año la pureza y cualidades de los animales

A. Castellanos / Soncillo

La Feria de San Marcos celebrada ayer en Soncillo sirvió para comprobar como los ganaderos se están esforzando por la mejora de la raza equina hispano bretona, de la que quedan entorno a 1.500 yeguas en Burgos. Así lo manifestaron desde los servicios técnicos de Agricultura y Ganadería de la Junta de Castilla y León que trabajan intensamente en la mejora del Libro Genealógico de estos caballos desde el año 2002, aunque el documento de registro se creó en 1998.

Los expertos en la materia ya venían observando mejores sementales en los últimos años, pero ayer también comprobaron como han mejorado las yeguas, lo que indica como «los ganaderos están viendo también el valor del animal reproductor». Lo hicieron en el Concurso Morfológico al que se

presentaron once hembras y seis sementales. De entre todos ellos, el mejor semental fue Spirit, de Juan Manuel Velarde, de Robredo de Losa, seguido por Lucero, de Amaya del Vigo (Herbosa) y Sultán, de Antonio de la Fuente (Soncillo).

Entre las yeguas resultó ganadora Belinda, del joven ganadero Alberto Iglesias, de Medianas de Mena, seguida de Mora, de Cándido Blanco, de Quintanar de la Sierra, y Española, también de Amaya del Vigo (Herbosa). Esta joven ganadera del Valle de Valdebezana también fue premiada por llevar a la feria el mejor lote de animales de raza hispano bretona.

Tras el concurso, los animales volvieron a desfilar con motivo de la subasta. Este año partía con récord de animales participantes, un total de 15, pero la situación económica hizo que seis se quedaran sin comprador. Pese a todo, los nueve que sí se vendieron lo hicieron a precios por encima del mercado, según señalaron los ganaderos, quienes viven momentos muy difíciles en los que se ven obligados a llegar a un acuerdo con los pocos compradores que llegan hasta ellos o no logran vender estos caballos destinados al consumo de carne, sobre todo, en la zona mediterránea española, Francia e Italia.

En la subasta destacó de nuevo Juan Manuel Velarde, de Losa, quien vendió un semental por 1.800 euros que viajó hasta el Valle de Mena y la potra más cara, Castañera, que fue adquirida por Fernández Isusi, de Villarcayo, por 625 euros. Además de sus ejemplares se subastaron seis potras más y un potro de año, por 600 euros.

La Feria de San Marcos, promovida por el Ayuntamiento del Valle de Valdebezana con el apoyo de la Junta de Castilla y León, la Diputación Provincial, la Asociación Burgalesa de Criadores de Raza Hispano Bretona, el Plan 42, Caja de Burgos y Piensos Nanta, también ofreció la posibilidad de degustar su jugosa carne en un anticipo de las III Jornadas Gastronómicas de Carne de Potro, a punto de comenzar. En total, se repartieron más de 500 raciones de carne de potro con patatas entre los numerosos asistentes al recinto ferial, mientras que un total de 19 cocineros presentaron sus ollas ferroviarias con carne de potro al concurso convocado y que contó como jurado con el senador Alfredo Ignacio González; el diputado provincial de Agricultura y Ganadería, Ramiro Ibáñez; y el jefe de Sanidad y Producción Animal de la Junta en Burgos, Mariano Alonso.

Los caballos se vieron, se comieron, pero también se fotografiaron y se pintaron. Esto último lo hicieron 75 niños que participaron en el concurso infantil de dibujo convocado por Caja de Burgos.



El semental Spirit, de Juan Manuel Velarde, de Robredo de Losa, ganó el concurso morfológico en su categoría. A.C.



promecal

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal

Se recomienda una resolución de pantalla de 1024x768 en versiones actualizadas de los navegadores más habituales para la correcta carga de la web.

Diario de Burgos digital se basa en el Sistema de Gestión de Contenido **Perséfone (SGC/CMS)** desarrollado por Ceres Comunicación Gráfica

OTRAS WEBS DEL GRUPO PROMECAL

Grupo Promecal | Ceres C.G. | Revista Osaca | Diario de Burgos | Diario de Ávila | Diario Palentino | El Día de Valladolid | La Tribuna de Albacete

La Tribuna de Ciudad Real | La Tribuna de Puertollano | La Tribuna de Toledo | La Tribuna de Talavera | SPC | Canal 6 Navarra | Ical News | Agencia Ical